
На банковский рынок России могут прийти иностранный игроки 

Прибыльность банков России снижается – по словам экспертов, с 
начала года показатели упали почти на 10 %. Причинами данного явления 
стали слишком быстрое увеличение резервов и негативная экономическая 
обстановка. Количество граждан, не вовремя расплачивающихся с 
кредитами, постоянно растет, а вести сотрудничество с зарубежными 
банками становится все сложнее. 

Тем не менее, как сообщают в Центробанке, некие зарубежные 
организации планируют в скором времени выйти на отечественный рынок. 
Таким образом, у российских банков до конца года появится новый сильный 
конкурент. 

В докладе регулятора говорится, что прибыль банков в текущем году 
составила примерно 592 млрд руб., что почти на 10 % ниже, чем за 8 месяцев 
прошлого года. Тем не менее, в отчете не сказано, каковы причины явления. 

В свою очередь банкиры утверждают, что для снижения прибыльности 
есть множество причин. Главная из них – возрастающая стоимость ресурсов. 
Такое явление требует резкого роста ставок по кредитному портфелю, однако 
в ЦБ не позволяют их увеличивать. Соответственно, понижаются показатели 
маржи и спреда. 

Представители экономических организаций заявляют, что данный 
процесс является среднесрочной тенденцией. Скорее всего, к концу года 
прибыли упадут еще больше, потому что никаких предпосылок к 
исправлению ситуации пока не имеется. 

В ЦБ рассказывают, что на рынок, вероятно, придут представители 
иностранных организаций. Однако отечественные игроки восприняли это 
известие крайне негативно. В крупнейших финансовых организациях 
сообщают, что слышать одобрение подобного явления от Центробанка по 
меньшей мере странно, поскольку российским банкам и без того приходится 
нелегко. Зарубежные банки, выходя на новый рынок, располагают всем 
необходимым для успешной работы и могут позволить себе терпеть убытки в 
течение нескольких лет. Однако отечественные кредитно-финансовые 
организации данной возможности лишены. 

Пока не известно, какой именно банк планирует вести деятельность в 
России. Предположительно, что это будет организация из Гонконга. 


